

OST
 Sydney 16000km
 Lhasa 6550km
 Mount Everest (Sargamatha / Chomolungma - 8.848m) 6365km
 Kailash (Kangringboqe) 5732km
 Datungrenze 9300km
 Singapur 9710km
 New Dehli 5600km

www.wir-region.at
So erfrischend und ruhig im Grünen at

Mekka 3660km
 Jerusalem 2440km
 Kairo 2400km
 Kilimandscharo (5.895m) 6044km

SÜD
 Südpol 15330 km
 Kapstadt 9100km
 Äquator 5330 km

Budapest 245km
 Pressburg (Bratislava) 87km



Kleinregion
 WIR - Wienerwald Initiativ Region

Wir verbessern das Bürgerservice.
 Wir ermöglichen Projekterfolge.
 Wir entwickeln Lebensraum.

Hier leben WIR gerne

So nah bei Wien, so erfrischend und ruhig im Grünen gelegen sind die acht Gemeinden der Wienerwald Initiativ Region (WIR): Altenglbach, Asperhofen, Brand-Laaben, Eichgraben, Kirchstetten, Maria Anzbach, Neulengbach und Neustift-Innermanzing.

Berühmte Dichter wie Josef Weinheber, W. H. Auden, der katholische Prediger Abraham a Santa Clara und der Maler Egon Schiele verbrachten hier, im Herzen des Wienerwaldes viele inspirierende und erholsame Jahre. Energie für den Geist und Entspannung für die Seele und den Körper fanden - und finden - hier nicht nur berühmte Persönlichkeiten - die WIR ist ein beliebtes Ausflugs- und Urlaubsziel für ALLE!



Geschichte der Warte und des Schutzhauses

Ende des 19. Jahrhunderts beschließt der Verein „D'Wildegger“ (benannt nach der Burg Wildegg - Bez. Mödling) den Bau einer Warte auf dem Buchberg. Diese wird 1901 fertiggestellt und 1907 nebenan das „Wildegger-Schutzhaus“ eröffnet. Beide Gebäude brennen 1923 nach einem Blitzschlag ab. 1924 errichten „D'Wildegger“ das Schutzhaus abermals, welches in den folgenden Jahren zahlreiche Erweiterungen erfährt. Die Warte allerdings wird nicht mehr aufgebaut. In der Folgezeit benennt man das beliebte Ausflugslokal nach dem ehemaligen Vereinsobmann der „D'Wildegger“ in „Hans Krieger Hütte“ um. 1949 brennt das Schutzhaus abermals ab und es wird für einige Jahre eine Baracke als Ausschank verwendet. Ab 1954 beginnt man von privater Seite ein neues Berggasthaus zu errichten, welches in seinen Umrissen noch heute besteht. Nach einem Besitzerwechsel wird der Restaurationsbetrieb 1980 eingestellt. 1982 erwirbt eine Bürgerinitiative die unmittelbar neben dem Schutzhaus liegenden Grundstücke und stellt sie der Öffentlichkeit zur Verfügung. 2002 gelingt es den Gemeinden Neulengbach, Maria Anzbach und Asperhofen auch das ehemalige Schutzhaus zu erwerben. Ziel des Vereins „Tourismusgemeinschaft Buchberg“, dem die genannten Gemeinden angehören, ist, den Buchberg wieder zu einem populären Ausflugsziel zu machen. Daher wird 2003 das Schutzhaus eröffnet. Nach 81 Jahren ist es am 26. September 2004 soweit: die neue imposante 22,5 Meter hohe Warte wird ihrer Bestimmung übergeben.



Broschüre im Schutzhaus, in allen Gemeindeämtern und Tourismusbüros der WIR-Region erhältlich.



Lebensqualität für Jung und Alt

5,3 km (Luftlinie) - 2,5 Stunden (auf dem WIR-Rundwanderweg)

Eichgraben wird wegen seiner landschaftlichen Schönheit gerne als „Perle des Wienerwaldes“ bezeichnet. Heute, wie damals, ein gern besuchter Ort mitten im traumhaften, geschaukelten Wienerwald. Eichgraben - eine idyllische Zone und Refugium für viele Künstler.

- Sehenswürdigkeiten:**
- Wienerwaldmuseum (Geologie, Geschichte, Volkskunde, KUMST - Höhle der Sinne, Lebendiges Handwerk und Sonderausstellungen);
 - Schönstes Eisenbahnviadukt der Westbahn (1858);
 - „Wienerwalddom“;
 - „Jugendstilgalerie“ beim Bahnhof;
 - Aquädukt der 2. Wiener Hochquellenwasserleitung.



Platz für Begegnungen

6,5 km (Luftlinie) - 3,5 Stunden (auf dem WIR-Rundwanderweg)

Als Ort der aktiven Betätigung oder dank hochwertiger Hotel- und Semingastronomie, als Stützpunkt für Ausflüge in die engere und weitere Umgebung. Die Lage Altenglbachs ist ideal - mitten im Wienerwald und doch nur 15 Auto-Minuten von Wien entfernt!

- Sehenswürdigkeiten:**
- Gotische Kirche;
 - Ruinen Altenglbach und Unterthurm;
 - Heimat- und Mühlenmuseum „Altmühle“ in Unterthurm.

